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CAM SM

Pesquisa aponta avaliações
dos governos de Santa

Bárbara e Barão de Cocais

Feira do Empreendedorismo
e Festival de Inverno

agregam conhecimento e
muita diversão

PASSABÉM

A comunidade escolar de Passabém e a Prefeitura
realizaram no último fim de semana na praça São José
mais uma edição da didática Feira do Empreendedo-
rismo e o divertido Festival de Inverno

Vereadores ignoram denúncia sobre
irregularidades nas obras da Câmara

Apresentações das crianças foram o ponto
alto do evento
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Câmara de Itabira aprova
subsídio de quase

R$ 4,4 milhões para Cisne

Aditivo de R$ 545 mil fez o custo da obra saltar de  R$ 1,640 milhão para R$ 2,185 milhões

CORPORATIVISMO

Santa Maria vai reunir
cerca de 800 atletas nos

Jogos da Juventude

Uma denúncia anôni-
ma apontando irregulari-
dades nas obras da Câma-
ra Municipal de Itabira,
tomando como base o
aditivo de mais de R$
545 mil ao contrato de
serviço, foi ignorada pe-
los vereadores durante as
sessões plenárias realiza-
das em datas posteriores.

Prefeitura
segue com

mais obras e
limpeza do
rio Girau

Itabira fecha o
mês com

crescentes
incêndios e
queimadas

DENÚNCIA PELO 181 SENAI ITABIRASANTA MARIA

Inscrições
para vagas
gratuitas
vão até

sexta-feira (2)
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DESCONTENTE

Pessoas ou ocorrências dispersivas poderão
desviar sua atenção dos compromissos e pro-
blemas mais importantes no período. Não per-
mita que isto aconteça. Fluxo excelente para
o trabalho, saúde e o amor.

Os assuntos financeiros devem ser tratados nos
próximos dias quando suas possibilidades de
sucesso serão maiores. Você se sentirá influ-
enciado a participar de organizações e de ati-
vidades em grupo.

Não deixe de desenvolver todos os seus pro-
jetos, principalmente aqueles que você sem-
pre se dedicou de uma forma amadorística.
Muitas vezes o seu magnetismo e sua forte
personalidade atraem a inveja das pessoas.

Excelentes influências para desenvolver suas
atividades de modo geral. Aproveite, pois esta
é a melhor fase para progredir profissional,
social e materialmente. Êxito romântico, sen-
timental e para novos afazeres.

Imponha um novo ritmo em suas atividades e
ficará surpreso com os resultados. Faça pla-
nos para todo este período. Período sem gran-
des aborrecimentos. Saúde boa. Pode viajar a
passeio.

Este é um ótimo período, pois tudo indica que
obterá êxito, em negócios ou questões ligadas
ao comércio, de modo geral. Sucesso social,
profissional e amoroso, principalmente. Apro-
veite as boas vibrações e desperte o seu lado
criativo.

Procure não criar nenhum obstáculo junto à
pessoa amada. Sua atitude poderá ser inter-
pretada de mil maneiras. Você encontrará so-
lução para os problemas que estiveram lhe afe-
tando há algum tempo.

Período dos mais propícios para as relações
sociais e pessoais. Os assuntos financeiros,
porém, deverão ser tratados depois, quando
suas possibilidades de sucesso serão maiores.
Você poderá encontrar boas soluções para os
seus problemas.

Muito bom para tratar de assuntos e negócios
relacionados com escritas, com o mundo ar-
tístico e social. Lucros pelo esforço profissio-
nal, também se apresentarão. O período pro-
mete ser positivo também em tudo o que tiver
de pensar de mais sério.

Período promissor. Seja otimista e aproveite
as chances que surgirão agora. Pleno êxito fi-
nanceiro. Bom para os jogos, sorteios e loteri-
as. Mesmo que tudo pareça estar bem, você
sabe que no seu íntimo, alguns problemas ain-
da não foram resolvidos.

Evite questões com vizinhos. Os amigos leais
o ajudarão em qualquer dificuldade e conse-
guirá realizar boa parte de seus anseios e de-
sejos. Ótimo ao amor e ao trabalho. Não tente
fazer de conta que nada acontece com você.

Pessoas conhecidas poderão auxiliá-lo neste
período. A influência astral é das melhores para
fazer novas amizades e contatos públicos, pois
estará com ânimo para falar e influenciar fa-
voravelmente os outros.

Gasolina cara
Com a redução da alíquota do Imposto

sobre Circulação de Mercadorias e Prestação
de Serviços (ICMS) sobre os combustíveis,
que passou de 25% para 18% em Minas Ge-
rais, mais zero de tributo conforme decisão
do Governo Federal, a gasolina, que era ven-
dida em 14 de julho em Itabira a R$ 7,89,
caiu para R$ 5,74 na última semana de agos-
to, ou R$ 2,15 (27%) a menos. Em compara-
ção com um posto em Contagem (avenida
General David Sarnoff)  onde o litro da gaso-
lina em 14 de julho custava R$ 5,89, o valor
passou para R$ 4,99 em 26 de agosto, queda
de R$ 0,90 (15%) menor.

Revendas não colaboram
A disparidade está no preço justo pratica-

do na Grande Belo Horizonte e salgado em
cidades do interior que, mesmo com o im-
posto federal zerado e o estadual reduzido, o
litro está R$ 1,89 mais caro. Em um carro
com capacidade para 60 litros, o consumidor
gasta R$ 113,40 a mais para encher o tanque,
mesmo valor que renderia outros 22 litros de
gasolina, na capital, claro.

Saindo de fininho
Sempre muito expressivo e afiado nas crí-

ticas ao governo, o vereador oposicionista,
Sidney Marques “do Salão” causou grande
surpresa a todos ao renunciar do seu lugar na
mesa diretora da Câmara Municipal. O ar-
gumento do petebista é de que sua saída é uma
reprovação às “intromissões” do prefeito na
Câmara. A renúncia dele acontece logo depois
que a Mesa Diretora virou alvo de suspeitas
de irregularidades através de denúncia anôni-
ma. Apesar do assunto ter caído na rede, no
prédio do Legislativo, o que impera é a lei do
silêncio. Mas no caso de uma investigação e
se houver mesmo sujeira, o risco de respingar
em todos os integrantes da diretoria é real.

Transporte coletivo
As discussões em torno do repasse de di-

nheiro para a Transportes Cisne na reunião
da Câmara trouxe à tona um outro problema
que o município enfrentará com o serviço nos
próximos seis meses. A concessão do serviço
vence em fevereiro e os vereadores aprovei-
taram para alertar a Prefeitura para os riscos
de deixar as discussões e ações referentes ao
assunto para a última hora, caso contrário, os
serviços poderão ficar muito mais caros
para a cidade. A ideia é iniciar as articula-
ções para garantir ao itabirano um serviço de
maior qualidade.

Aditivo problemático
Até o momento, a denúncia de irregula-

ridades nas obras da Câmara Municipal de
Itabira segue sendo ignorada pelos vereado-
res. Ela aponta possível favorecimento com
base em aditivo de mais de R$ 545 mil ao
contrato de serviço.

O denunciante afirma ter encaminhado o
documento para todos os vereadores, com có-
pia para o Tribunal de Contas do Estado de
Minas Gerais (TCE-MG), Ministério Públi-
co de Minas Gerais (MPMG) e Observatório
Social do Brasil – Itabira (OSBI).

O presidente da Câmara, Weverton Leandro
Santos Andrade “Vetão” (PSB), afirmou que a
denúncia é caluniosa, por isso segue ignorada.

O vereador Sidney Marques Vitalino Gui-
marães “do Salão” (PTB) solicitou na tarde
de terça-feira (30) a sua saída da mesa dire-
tora da Câmara Municipal de Itabira, eleita
para o biênio 2021-2022. A decisão do pete-
bista, que ocupa a função de 2° secretário do
Legislativo itabirano na 37ª legislatura (2021
- 2024), pegou a todos de surpresa.

A decisão foi oficializada por meio do re-
querimento nº 81/2022, apresentado pelo ve-
reador enquanto fazia uso da tribuna. Em sua
justificativa, Sidney do Salão afirma que nas
últimas semanas teve requerimentos e indi-
cações negados a serem atendidos por parte
do presidente da Casa, vereador Weverton
Leandro dos Santos Andrade “Vetão” (PSB).
Sidney do Salão alega ainda interferências do
Executivo nos trabalhos do Legislativo.

No entanto, cabe esclarecer que as deci-
sões tomadas pelo presidente são sustenta-
das pelo regimento interno do Legislativo
itabirano. Em conversas, Weverton Vetão e
Sidney do Salão entraram em um acordo
para que o mesmo repense sua decisão até
a próxima reunião ordinária, a ser realiza-
da na terça-feira, 6 de setembro.

Alegando desprezo,
Sidney do Salão entrega

cargo de secretário

Convencido pelo presidente, vereador
deverá rever decisão até a próxima

terça-feira (6)

A Prefeitura de João Monlevade promo-
veu mais uma reunião do Comitê Intermuni-
cipal Compartilhado de Prevenção da Mor-
talidade Materna, Infantil e Fetal. O objeti-
vo foi compartilhar com os municípios vizi-
nhos, propostas de ações com o objetivo de
reduzir os óbitos evitáveis.

 As ações envolvem a formação continu-
ada para profissionais da saúde, estratégias
de avaliação e monitoramento de resultados,
campanhas educativas que envolvam gestan-
tes e bebês. O intuito é reduzir os óbitos
maternos, infantis e fetais, conforme com-
promissos pactuados no Plano Municipal
para a Infância e Adolescência (PMIA) e
Agenda 2030.

 O comitê foi criado em 2003, em João
Monlevade, se tornando regional, com o en-
volvimento das cidades de Nova Era, Bela
Vista de Minas, São Domingos do Prata, Rio
Piracicaba e São Gonçalo do Rio Abaixo,
cuja maternidade de referência encontra-se
no Hospital Margarida.

Monlevade propõe
ações para reduzir

mortalidade materna,
infantil e fetal
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A denúncia de irregu-
laridades nas obras da
Câmara Municipal de
Itabira foi ignorada pe-
los vereadores. Apesar
de ter se tornado desta-
que em um dos princi-
pais portais on-line de
notícias da cidade, o
Defato, o assunto não
recebeu qualquer co-
mentário dos vereadores
durante as sessões plená-
rias realizadas em datas
posteriores. Vereadores
procurados pelo Folha
Popular afirmaram que
a documentação com as
alterações no contrato,
não mostra nenhum dado
suspeito. Eles ainda afir-
mam não terem ao me-
nos recebido o documen-
to com a denúncia.

A peça acusatória
foi feita de forma anô-
nima, tomando como
base o aditivo de mais
de R$ 545 mil ao con-
trato de serviço, com
apontamento para so-
brepreços na planilha
financeira e para acrés-
cimos e decréscimos
que elevaram o valor
do contrato.

Segundo o texto pu-
blicado pelo portal, o
denunciante afirma ter
encaminhado o docu-
mento para todos os
vereadores, com cópia
para o Tribunal de Con-
tas do Estado de Minas

Vereadores ignoram denúncia sobre
irregularidades nas obras da Câmara

obra  sa l t a r  de   R$
1,640 milhão para R$
2.185.516,29 milhões.

Todas as denúncias
foram negadas pelo pre-
sidente do Legislativo,
que as classificou de
fake news e politicagem
suja, com intuito de atin-
gir sua campanha para
deputado federal.

Líder da oposição
no Legislativo, o vere-
ador Neidson Dias Frei-
tas (MDB) também de-
sacreditou a denúncia,
principalmente pelo
fato de ter sido apresen-
tada no anonimato.
Contudo, ele ponderou
da necessidade e obriga-
ção de cada vereador ana-
lisar toda a documenta-
ção e acompanhar de per-
to os serviços.

O vereador Heraldo
Noronha Rodrigues
(MDB), que também já
foi presidente da Casa,
concordou com o cole-
ga partidário. “Você
pode consultar os docu-
mentos todos (referen-
tes à obra e contratação
da empresa) que não
encontrará nada. O pre-
sidente do Legislativo,
consciente dos riscos de
acusação, nem participa
dos processos licitatóri-
os. Pode se dizer em va-
lores imorais, mas está
tudo dentro da legalida-
de”, confiou ele.

Gerais (TCE-MG), Mi-
nistério Público de Mi-
nas Gerais (MPMG) e
Observatório Social do
Brasil – Itabira (OSBI).

O presidente da Câ-
mara, Weverton Leandro
Santos Andrade “Vetão”
(PSB), afirmou que a
denúncia é caluniosa.

A acusação envolve
desde a capacidade téc-
nica da empresa para
elaborar o projeto da
obra, ao orçamento e a
fiscalização da revitali-
zação da obra, bem
como as mudanças fei-
tas por meio do aditivo
ao contrato da obra.

A recomposição da
planilha, os aumentos e
reduções nos valores de
produtos e insumos, as-
sim como a troca de
itens, levantam suspeitas
de possíveis práticas ilí-
citas, com objetivos de
favorecer a contratada e
lesar o patrimônio públi-
co em benefício da Mesa
Diretora da Câmara Mu-
nicipal de Itabira. Para o
denunciante, a contrata-
da pode ter sido benefi-
ciada com informações
privilegiadas, sabendo
com antecedência das
alterações que faria no
contrato, no momento
oportuno”.

O ad i t ivo  de  R$
545 mil fez o custo daRevitalização da Câmara saltou de R$ 1,6 milhão para R$ 2,185 milhões

A Prefeitura de Itabi-
ra, em parceria com o
Serviço Nacional de
Aprendizagem Industri-
al (Senai), oferece 110
vagas gratuitas para qua-
lificação profissional.
São quatro cursos, pen-
sados e construídos a
partir de demandas iden-
tificadas junto a empre-
sas e ao Sistema Nacio-
nal de Emprego (Sine).

As vagas são para os
cursos de “aperfeiçoa-
mento profissional no
atendimento ao cliente”,
com 40 vagas e 20 horas
de aula; “qualificação:
mecânico de manuten-
ção industrial”, com 20

Conforme a
planilha, a
composição

“mudança de
local” da rampa

em estrutura
metálica custou
R$ 281.261 mil

Inscrições para vagas gratuitas no Senai
de Itabira vão até esta sexta-feira (2)

Inscrições podem ser feitas pela internet, por meio do portal itabira.digital

vimento de sistemas
web)”, com 30 vagas e
1.200 horas/aula.

vagas e 360 horas/aula;
“qualificação: instalação
elétrica e industrial”, com

20 vagas e 250 horas/aula;
e “técnico em informáti-
ca para internet (desenvol-

As inscrições podem
ser feitas até o dia 2 de
setembro, exclusiva-
mente pela internet. Bas-
ta acessar “www.itabira.
digital/cursos-senai” e
preencher o formulário.
Haverá uma seleção
pela equipe do Senai
em caso de número de
inscrições superior à
quantidade de vagas. A
idade mínima para par-
ticipação é 16 anos.

“São cursos voltados
para as necessidades das
empresas. Foram identi-
ficados pontos carentes,
especialmente a questão
do atendimento, que é
tão fundamental. Temos

um compromisso muito
forte com a questão da
qualificação. Ao mesmo
tempo, também buscamos
ampliar a relação entre as
empresas, o Sine Itabira e
os trabalhadores, trazen-
do para essa dinâmica um
serviço tão respeitado
como é o do Senai”, ava-
lia o secretário municipal
de Desenvolvimento Eco-
nômico, Carlos Eugênio
Fonseca Dutra.

O calendário dos cur-
sos será divulgado pelo
Senai depois de conclu-
ídas as inscrições. O iní-
cio previsto para as pri-
meiras aulas é no dia 12
de setembro. 

Unidade do Senai de Itabira no bairro Campestre
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Pesquisa aponta avaliações dos governos
de Santa Bárbara e Barão de Cocais

Como

você avalia

o governo

de sua

cidade?

Quais as

prioridades

em sua

cidade?

O Centro de Informa-
ções e Pesquisa Data-
MG ouviu, nos dias 11 e
12 de agosto, 600 mora-
dores das cidades de San-
ta Bárbara e Barão de
Cocais. O objetivo é sa-
ber quais prioridades em

cada uma das duas cida-
des e qual avaliação após
20 meses de mandato de
Alcemir Moreira (DEM),
em Santa Bárbara, e cinco
anos e oito meses de Dé-
cio Geraldo Santos (PSB),
em Barão de Cocais.

Conforme o sobe e
desce dos gráficos, em
Santa Bárbara, 42% da
população acreditam
que a gestão está positi-
va e 25% negativa.

Em Barão de Co-
cais, 46% acham que o

governo está entre óti-
mo e bom, e 24%, como
ruim e péssimo.

Já os principais proble-
mas citados em Santa Bár-
bara são a saúde, aponta-
da por 32% da popula-
ção, segurança pública,

22%, e falta de emprego,
16% dos entrevistados.

Em Barão de Cocais
a saúde continua sendo o
grande desafio do gover-
no. Para 41% da popula-
ção o único hospital da
cidade e unidades de saú-

de precisam receber mais
recursos da Prefeitura. A
falta de emprego apare-
ce em segundo lugar, sen-
do reclamada por 26%
dos moradores e o tercei-
ro principal problema é a
segurança pública, 15%.

Câmara aprova subsídio de
quase R$ 4,4 milhões para Cisne

Os vereadores de Ita-
bira aprovaram na terça-
feira (30), por unanimi-
dade, a ajuda da Prefei-
tura à Transportes Cisne
de quase R$ 4,4 milhões.
Na avaliação dos verea-
dores, a injeção de recur-
sos na concessionária do
transporte público é ne-
cessária para dar condi-
ções à empresa de um
atendimento de qualida-
de aos usuários. Sem o
subsídio, além de não
conseguir melhorar as
condições do serviço à
população, a empresa já
havia pedido para reajus-
tar o valor da tarifa para
R$ 5,80. O projeto preci-
sará ainda de uma segun-
da votação, que acontece
na próxima terça-feira (6).

Em contrapartida,
entre outros pontos, a
empresa se compromete
a abaixar o preço da pas-
sagem dos atuais R$
4,40 para R$ 4 e melho-
rar a qualidade da pres-
tação do serviço, além de
aumentar o número de
viagens em dias úteis. O
valor total do recurso

Oposição alerta que é o próprio povo que está financiando o serviço
que será passado para a
Transportes Cisne será
de R$ 4.387.648,29.

Apesar da aprovação
unânime, os méritos pela
iniciativa da concessão
do benefício geraram po-
lêmica entre os vereado-
res da base governistas e
oposição. O prefeito
Marco Antônio Lage foi
acusado de estar se apro-
veitando do projeto de lei
para se autopromover.
Para os oposicionistas,
está faltando humildade
do Governo Municipal
em dividir esses méritos
com pessoas e entidades
que lutaram pelo projeto.

A vereadora Rosilene
Félix Guimarães (MDB)
foi uma das mais incisivas
defensoras do que ela cha-
mou de fazer justiça nes-
te caso. “Os ditados exis-
tem não são por acaso. E
hoje eu vou usar dois de-
les antes de iniciar a mi-
nha fala. ‘Dai a César o
que é de César e o outro,
dai honra a quem tem
honra’”, ressaltou ela,
apontando para outras
pessoas que defenderam

irredutivelmente uma me-
dida que favorece a nor-
malização do serviço.

Integrantes da comis-
são permanente de Trans-
portes na Câmara, os ve-
readores Sebastião Fer-
reira Leite “Tãozinho”,
Rodrigo Alexandre Assis
Silva “Diguerê” e Carlos
Vicente da Silva “Carli-
nho Motorista” (Avante),
também foram defendi-
dos por merecer crédito

pelo benefício criado. Foi
deles a proposta de con-
dicionar o repasse da
verba à redução do va-
lor da passagem.

Líder da oposição no
Legislativo, o vereador
Neidson Dias Freitas
(MDB) foi ainda mais
longe e afirmou que o
dinheiro que está sendo
repassado para a Trans-
portes Cisne é do povo.
“não tem ninguém ga-

nhando nada aqui. As
pessoas que estão aí
achando que agora o pre-
feito baixou a sua passa-
gem, não, você continua
pagando. É o dinheiro do
contribuinte que está
sendo direcionado para
esse fim. Não tem graci-
nha nenhuma de prefei-
to fazendo nada para nin-
guém não”, alertou o
emedebista.

O líder do governo na
Câmara, Júber Madeira
Gomes (PSDB), primei-
ro a comentar o projeto,
discursou enaltecendo a
iniciativa do prefeito,
sem deixar de reconhe-
cer a participação da
Câmara na efetivação do
projeto de redução do
preço da passagem.

Ele defende não se
deixar que os usuários
do transporte coletivo
continuem sendo penali-
zados pelos problemas e
dificuldades enfrentadas
pelo sistema. Para ele,
foi a união dos poderes
Executivo e Legislativo
que resultou no benefí-
cio à população.

Depois de ouvir Nei-
dson Freitas tentar retirar
todo o crédito do prefei-
to sobre a medida ao co-
mentar o projeto de lei, o
presidente do Legislati-
vo, correligionário de
Marco Antônio, Wever-
ton Leandro Santos An-
drade “Vetão” (PSB), se
posicionou em defesa do
prefeito. “É importante
que a população entenda
que o tributo dela, que sai
do bolso dela está ban-
cando isso, corretamente.
Mas em governos passa-
dos, o tributo saía do bol-
so dela e ela ainda tinha
que pagar uma passagem
cara, como é a passagem
até hoje. Então, eu não
me recordo, até peço que
me ajudem os que estão
aqui há mais tempo, de
uma ação dessas. De uma
ação da Prefeitura subsi-
diando o não aumento”,
tripudiou ele.

De acordo com o pro-
jeto de lei, de autoria do
prefeito Marco Antônio
Lage, o valor será repas-
sado à empresa em par-
celas mensais.

Com a medida, tarifa que poderia chegar
a R$ 5,8, baixa de R$ 4,40 para R$ 4
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O município de San-
ta Maria de Itabira será
representado na final do
Campeonato Mineiro de
Handebol Infantil Femi-
nino. A equipe santa-
mariense disputou a fase
classificatória do campe-
onato na Zonal C da ca-
tegoria infantil femini-
no. Os jogos aconteceram
no ginásio do Santa Ma-
ria Esporte Clube (Smec),
no período de 26 a 28 de
agosto. Foi a primeira vez
que o município foi esco-
lhido como sede do cam-
peonato. É na cidade tam-
bém que a campeã do tor-
neio será conhecida. Os
jogos finais serão realiza-
dos nos dias 16, 17 e 18
de setembro.

Além do time de San-
ta Maria de Itabira, par-
ticiparam também equi-
pes de Ouro Branco, Ipa-
tinga e Virgem da Lapa

Santa Maria de Itabi-

Santa Maria avança em segundo lugar para
final de Campeonato Mineiro de Handebol

CLASSIFICAÇÃO

CAMPEONATO
MINEIRO DE

 CLUBES INFANTIL
FEMININO 2022

ZONAL C

1º Prefeitura de
Virgem da Lapa
2º Prefeitura de

Santa Maria de Itabira
3º Aernec -

Hand 7 - Ipatinga
4º Prefeitura de Ouro

Branco/Livrehand

ra conseguiu a classifi-
cação em segundo lugar,
garantindo participação
na final. A equipe local
teve três participações
na semifinal, vencendo
duas das três partidas.

A estreia foi meio
traumática, com a derro-
ta das atletas santa-ma-
rienses por 12 gols de di-

ferença. No jogo contra
a equipe de Virgem da
Lapa, Santa Maria de Ita-
bira marcou 12 contra 24
de sua oponente.

No dia seguinte, a
equipe reagiu e despachou
a equipe de Ipatinga, mar-
cando 21 contra 11. O pla-
car foi repetido no dia 28,
último dia da etapa do

campeonato, quando mar-
cou 21 sobre 11 da equi-
pe de Ouro Branco. Além
de garantir a classificação
para a final, Santa Maria
ficou com o segundo lu-
gar na tabela.

“Foi uma festa boni-
ta, que trouxe muita ale-
gria para o santa-marien-
se e levantou a moral dos

atletas da cidade”, come-
morou o secretário de
Esportes e Lazer, André
Lúcio Torres.

Ele ressaltou que a
Prefeitura, através da Se-
cretaria Municipal de Es-
portes e Lazer, tem uma
satisfação enorme de
abraçar e ajudar na reali-
zação desses jogos, por
ser um evento que estimu-
la a prática de esportes.

A realização do even-
to, segundo André Tor-
res, colocou Santa Ma-
ria de Itabira em desta-
que no cenário esportivo
estadual. “Frequente-
mente, a Prefeitura tem
promovido campeona-
tos e torneios que in-
centivam e oportuni-
zam a prática esportiva.
Esse tipo de evento
também movimenta a
economia da cidade,
fazendo girar a cadeia
produtiva do turismo”.

As expectativas do
secretário de Esportes
são ainda maiores em
relação à final do cam-
peonato. Somente atle-
tas, estão sendo aguarda-
dos cerca de 150, que
representarão oito equi-
pes de oito cidades.

Além dos atletas, es-
tão sendo aguardados
familiares e torcedores.

Prefeito Reinaldo Santos deu boas vindas e desejou sorte aos
atletas na abertura do campeonato
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Após 30 anos, a Pre-
feitura de Barão de Co-
cais abriu licitação para
as empresas interessadas
em prestar os serviços de
abastecimento de água e
tratamento do esgoto em
todo o município. Des-
de novembro de 2020
está vencido o contrato
de concessão da Com-
panhia de Saneamento
de Minas Gerais (Copa-
sa). Há um ano, um
novo sistema de abaste-
cimento e esgotamento,
com bases no Plano de
Saneamento Básico,
vem sendo tema de dis-
cussões entre moradores
e o poder público.

Além do contrato da
atual concessionária es-
tar vencido, a má quali-
dade da água e a cobran-
ça de tarifas altas são os
principais motivos para
a decisão por uma nova
empresa de prestação do
serviço. Os moradores
apresentam constantes

Barão abre licitação para contratar
empresa de abastecimento de água

reclamações do serviço.
O prefeito Décio Ge-

raldo dos Santos (PSB)
também já falou que
apesar do município ter
grande parte atendida
pelo serviço de abasteci-
mento e saneamento,
ainda falta um percentu-
al considerável para um
atendimento pleno. Os
investimentos também,
por maior que sejam, não

se mostram satisfatórios.
Além de modernizar

a prestação do serviço na
cidade, o processo de
escolha da nova empre-
sa para gerir a conces-
são, vai se pautar na
nova legislação federal,
que criou o Marco Regu-
latório do Saneamento. 
E os critérios necessári-
os para que a futura con-
cessionária precise aten-

der, de acordo com as
normas do novo Marco
Regulatório Federal, é
de que até 2033, 99% do
município deverá ter
acesso à água potável e
90% à coleta e ao trata-
mento de esgoto. Além
disso, será necessário se-
guir indicadores como:
os índices de qualidade,
a cobertura do sistema e
a continuidade do aten-

dimento, a perda na dis-
tribuição, a cobertura de
sistema de esgoto e a efi-
ciência no tratamento. 

A Copasa é a empre-
sa responsável atual-
mente pelo serviço de
captação e distribuição
da água no município, há
cerca de 30 anos, e o pro-
cesso licitatório foi aber-
to para que outras em-
presas também partici-
passem da concorrência.
Entretanto, a participa-
ção da Copasa também
está liberada.

De acordo com o
edital de licitação, a
empresa  vencedora
terá que fazer um in-
ves t imento  de  R$
186.677.195,44, corres-
pondente ao valor pre-
sente do somatório do
Capex, o qual será rea-
justado a partir dos mes-
mos índices aplicados
no reajuste das tarifas.

Ainda de acordo com
o edital, a empresa que

fizer a proposta com a
melhor técnica e o me-
nor preço de tarifa ven-
cerá a concorrência e
poderá, em caráter de
exclusividade, por 35
anos, explorar os servi-
ços de captação, adu-
ção, tratamento e forne-
cimento de água, reser-
vação e distribuição até
as ligações prediais e
seus respectivos instru-
mentos de medição e
ainda a coleta e afasta-
mento de esgoto e/ou a
coleta, tratamento e
disposição final do es-
gotamento sanitário. 
As empresas interessa-
das em participar da li-
citação podem enviar
propostas até às 9h, do
dia 4 de outubro. A
abertura das propostas
será realizada na sala de
auditório da Universi-
dade Aberta do Brasil,
localizada na avenida 1
– rua 4, nº 262, bairro
Cidade Nova.

Santa Maria de Itabi-
ra vai receber pela se-
gunda vez atletas de vá-
rios municípios para a
realização dos Jogos
Abertos da Juventude.
Os jogos acontecem nes-
te fim de semana, de 2 a
4 de setembro.

O evento vai reunir
atletas de nove cidades:
João Monlevade, Dores
de Guanhães, São Gon-
çalo do Rio Abaixo, Rio
Piracicaba, Dom Joa-
quim, Timóteo e Antônio
Dias, incluindo ela pró-
pria como cidade sede.
Também serão represen-
tadas por equipes espe-
cíficas durante a compe-
tição, associações, clu-
bes e entidades afins.

Estão sendo aguarda-
dos de 600 a 800 atletas,
que competirão nas mo-
dalidades de basquete,
futsal, handebol, xadrez
e voleibol. O futsal será
disputado por categorias
masculino e feminino.

O secretário munici-
pal de Esportes e Lazer,

Santa Maria vai reunir cerca
de 800 atletas nos Jogos da

Juventude neste fim de semana

André Lúcio Torres, con-
tou que esta é a segunda
edição do campeonato
promovida pelo municí-
pio. Ele está animado e
com base no resultado do
primeiro evento, garante
que a população terá uma
festa linda. “Se na pri-
meira edição recebemos
aqui mais de 600 atletas,
estamos acreditando

numa movimentação
muito maior agora”.

A primeira edição do
campeonato ocorreu em
2019. A suspensão ocorreu
nos dois anos seguintes,
em decorrência da pande-
mia de coronavírus. A ex-
pectativa, entretanto, nes-
te período pós-pandemia,
é de que os atletas estejam
animados para retomar a

competição e voltar a se
confraternizar.

O secretário lembra
que os Jogos da Juven-
tude são um evento mul-
tiesportivo que tem
como objetivo oferecer
suporte para diferentes
modalidades, com ações
que visam à formação de
atletas jovens e profissi-
onais do esporte.

O secretário municipal de Esportes e Lazer, André Torres, contou que
esta é a segunda edição do campeonato promovida pelo município

Tradição religiosa
anima comunidade de
Fernandes até domingo

Nesta quinta-feira,
1º de setembro, come-
çam os ritos da Festa
de Nossa Senhora da
Guia e São Jorge Guer-
reiro que se estendem
até domingo (4), na
comunidade de Fer-
nandes, em São Gonça-
lo do Rio Abaixo. As
atividades estarão con-
centradas na sede do
congado, a partir das
19h, do dia 1º, com a
iniciação do tríduo,

Comunidade de
Fernandes celebra Nossa

Senhora e São Jorge
Guerreiro até domingo (4)

que permanece até sá-
bado (3), com hastea-
mento de bandeiras.

O ponto alto da fes-
ta será no domingo (4),
com a recepção às guar-
das de marujos convi-
dadas, almoço, missa
conga e procissão com
as imagens de Nossa
Senhora da Guia e São
Jorge Guerreiro.

A festa é uma das
mais tradicionais de
São Gonçalo e o con-
gado é considerado
um bem imaterial do
município.

Os ritos são tradição em comunidade de São
Gonçalo do Rio Abaixo

Santuário São João e ao fundo, a Prefeitura, que vai exigir da empresa
vencedora R$ 186 milhões em investimentos em 30 anos
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A Prefeitura de San-
ta Maria de Itabira segue
com obras de grande
porte em bairros e região
central da cidade.

Os destaques são para
o serviço de drenagem na
rua Antônio Dias, no
bairro Poção, comple-
mento de contenção em
gabião na rua Israel Pi-
nheiro, Centro, pintura da
quadra e reforma do Cen-
tro Municipal de Educa-
ção Infantil (Cmei) e lim-
peza do rio Girau.

Outra esperada obra
é da nova ponte na re-
gião central. Ela teve a
estrutura comprometida
com as enchentes dos
verões de 2021 e 2022,
foi interditada e será li-
citada na sexta-feira (2)
de setembro.

Mais obras
Outra obra iniciada

prevê a reforma do pré-
dio da Prefeitura. A es-
trutura não recebe manu-
tenção há décadas, está
com várias rachaduras,
baixa luminosidade e re-
des elétrica e hidráulica
com sérios problemas. O
projeto prevê também
melhoria arquitetônica e
acessibilidade.

Devido às obras, os
setores da Prefeitura fo-
ram transferidos para
uma casa ao lado, na
rua José Belizário
Guerra Viana.

A previsão é de que a
reforma dure 6 meses.

Prefeitura de Santa Maria segue com
mais obras pela cidade e limpeza do rio

Complemento de contenção em gabião na Israel Pinheiro e limpeza do rioPintura da quadra e reforma do Centro Municipal de Educação Infantil (Cmei)

Drenagem pluvial na rua Antônio Dias, no bairro Poção

FOTOS: ACOM/PSMI

No último fim de se-
mana, o Corpo de Bom-
beiros recebeu uma de-
núncia informando que
um homem havia colo-
cado fogo no mato em
uma área da Vale. Quan-
do chegou ao local, o
homem já havia fugido,
mas foi visto por outras
pessoas repetindo a ação
em outro local. A infor-
mação é do sargento
Alisson Rogério Silva,
bombeiro militar.

Segundo o bombei-
ro, já ficou comprovado
que a maior incidência
dos incêndios em áreas
públicas e privadas é re-
sultado de ações crimi-
nosas. De acordo com
ele, as chances de um
incêndio natural, mes-
mo em meio à seca e
baixa umidade do ar,
são quase zero. “Muitas
vezes, esses focos co-
meçam como uma atitu-
de irresponsável e se
transformam em labare-
das que matam a vege-
tação e animais, amea-
çam ou atingem pesso-
as e imóveis, poluem o
ar e ainda põem em ris-

Itabira fecha agosto com crescente
estatística de incêndios e queimadas

181 PARA DENUNCIAR

co os próprios comba-
tentes”, comentou ele.

O problema revela
uma cultura arraigada
que precisa ser mudada.
Apesar das inúmeras
campanhas de prevenção
e conscientização realiza-
das todo ano pelos órgãos
de proteção, como Corpo
de Bombeiros, Instituto
Estadual de Florestas
(IEF) e outros, agosto
chega ao fim se consoli-
dando mais uma vez,
como o mês mais dramá-
tico em relação ao núme-
ro de focos de fogo. O
Corpo de Bombeiros de
Itabira ainda não fechou

a planilha, mas diaria-
mente a corporação vinha
atendendo até cinco cha-
mados por dia para com-
bate de focos de incên-
dio, por toda a cidade.

Além de colocar em
risco a segurança e a saú-
de da população, o sar-
gento adverte que as
queimadas são crime.
Em 2015, a Câmara Mu-
nicipal aprovou uma
lei do vereador Rodrigo
Alexandre Assis Silva
“Diguerê” (PSDB) que
proíbe qualquer tipo de
queimada, em área rural
ou urbana, dentro do mu-
nicípio de Itabira.

Todo cidadão que for
flagrado incendiando lo-
tes, lixo, resíduos tóxi-
cos ou qualquer outro
tipo de material será su-
jeito a penalidades que
incluem multas. A regra
vale para passeio, área
interna de residência e
até produtos tóxicos em
churrasqueira.

O principal objetivo
da lei é coibir essa práti-
ca infracional que atin-
ge diretamente o meio
ambiente. O projeto
abrange de queimadas
em pastos, locais aber-
tos, fazendas, a incinera-
ção de materiais na pró-

pria residência.  A ideia
é conscientizar a popu-
lação itabirana.

Os prejuízos dos in-
cêndios e queimadas vão
além dos bens materiais.
Além de agravar e pre-
judicar o solo, devastam
o meio ambiente.  As
fuligens e fumaças dos
incêndios florestais e
queimadas agravam as
doenças respiratórias da
população, que em Itabi-
ra sofre também com o
aumento da poeira vin-
da das minas da Vale.

O sargento explica
que cabe ao homem,
portanto, os cuidados
para se evitar o proble-
ma. Mas ele indica que
a população também
pode contribuir para fre-
ar esse crime ambiental.
“Se uma pessoa for vis-
ta colocando fogo em
locais públicos, ela pre-
cisa ser denunciada”,
disse, explicando que a
denúncia pode ser anô-
nima com ligação para
o telefone 181.

“Precisamos prote-
ger a vida e o meio em
que vivemos”, concluiu.

É fogo - Além de Itabira, em Santa Maria um incêndio de grandes proporções
em mata na noite de sábado (27) assustou moradores
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A comunidade esco-
lar de Passabém e a Pre-
feitura realizaram no úl-
timo fim de semana, na
praça São José, mais
uma edição da didática
Feira do Empreendedo-
rismo e o divertido Fes-
tival de Inverno.

O evento contou com
a participação dos pro-
fessores, coordenadores
e alunos das escolas Es-
tadual Luzia Ferreira dos
Santos, Municipal Eucli-
des Ferreira de Sá e cri-
anças do Centro Munici-
pal de Educação Infantil
(Cmei) da Mônica, com
apresentações artísticas,
circenses e muitas garga-
lhadas, barraquinhas com
comidas típicas e shows
com a dupla Flávio Silva
e Rafael na sexta-feira
(26) e Banda Forró.com

Feira do Empreendedorismo e
Festival de Inverno de Passabém:

QUAL A OPINIÃO DE
ALUNOS E PROFESSORES

A estudante Andréia de Oliveira, atendente na
barraquinha de chocolate (2ª a dir. ao lado de
colegas e professores), contou que participa pela
terceira vez e que o momento é de muita alegria.

A professora Sabrina da Silva Oliveira (2ª a
esq.) disse que o empreendedorismo é sempre
ensinado em sala e que a feira é o momento do
aluno sair da teoria e efetivar a prática. Ela falou
também da liberdade com o fim da pandemia, do
direito de ir e vir, e que participar da feira com
os alunos é muito gratificante.

O aluno Nicolas Yure Souza, do oitavo ano, (1º
a dir.) na barraquinha de caldo, ao lado de cole-
gas e professora, respondeu que é muito bom
poder voltar a ir para a escola, as festas e partici-
par da feira, que proporciona na prática o que os
professores ensinam na sala.

Maria Alice Alves Duarte, (à dir.) do terceiro ano
e presença constante em todas as edições da feira,
contou que o momento é de gratidão depois de
muito tempo sem os eventos. Ela comentou que o
recurso arrecadado com a venda de pastel ajudará
na preparação da formatura da turma.

A professora Elisabete Lourenço se emociona ao
lembrar-se do retorno à sala de aula, com os alunos
a chamando por tia Bete com os olhos brilhando.
Ela auxiliou as alunas na barraca de pescaria.

Comunidade escolar de Passabém, prefeito Ronaldo Sá e o vice Kléber Batista. Além de espectado-
res, montagem do evento mobilizou cerca de 300 pessoas entre educadores e alunos

no sábado (27).
A Feira do Empreen-

dedorismo, suspensa por
dois anos devido à pan-
demia, oferece aos alu-
nos da Escola Luzia Fer-
reira dos Santos a possi-
bilidade de confecção e
comercialização de ali-
mentos como pastéis,
caldos, doces, com su-
pervisão e participação
dos professores.

Conforme a supervi-
sora de educação, Vânia
Basilho, o Festival de
Inverno de Passabém é
palco para apresentações
dos alunos da rede esco-
lar. Já a feira, foca o em-
preendedorismo. “O di-
ferencial na feira é que
os alunos produzem e
comercializam os ali-
mentos nas barracas. É
uma forma de conhecer

e lidar com produção e
venda, ou seja, os pri-
meiros passos para o
empreendedorismo. Já
as apresentações artísti-
cas do festival neste ano
tiveram como temas os
fatos marcantes dos sé-
culos XX e XXI, que
exigiram ensaios de te-
atro, dança, canto, sarau,
coreografias. No con-
texto pós-pandemia, es-
sas ações proporcionam
momentos de muita ale-
gria e lazer, o que é mui-
to importante. Gostaria
de destacar também e
agradecer a presença de
professores e alunos das
escolas estaduais de São
Sebastião do Rio Preto
e Santo Antônio do Rio
Abaixo e deixar o con-
vite para a feira de ciên-
cias das escolas, agenda-

da para novembro, na
semana do Dia Nacional
da Consciência Negra”,
disse Vânia Basilho.

Para o prefeito Ro-
naldo Sá, as festividades
agregadas ao ensino das
crianças e jovens têm re-
sultado positivo. “É mui-
to bom ver estas crian-
ças se divertindo com as
apresentações e os fami-
liares sorrido e registran-
do tudo. Foram dois anos
de muitas incertezas,
com gente lotando hos-
pitais, vacinas e agora, o
retorno das nossas fes-
tas, como a tradicional
Festa de Agosto, que lo-
tou o campo de futebol
na semana passada. Isso
é muito gratificante para
o administrador público,
ver o sorriso no rosto das
pessoas”, comemora.

Público na praça São José e shows com a dupla Flávio e Rafael, dia 26, e Forró.com, dia 27

Apresentações artísticas e circenses dos alunos encantaram o público

FOTOS: ÉVERTON DA SILVA/FOLHA POPULAR

APRENDIZAGEM E MUITA DIVERSÃO


